

CAPITANES

Sienten la Presión

Mientras se determina si es o no la voz de **Luz María Zarza**, consejera jurídica del Gobierno del Estado de México, la que aparece en las grabaciones más recientes de OHL México, vale la pena recordar un hecho ocurrido el 13 de mayo pasado, pocos días después de que estallara este escándalo.

En aquel momento, Zarza anunció la cancelación definitiva del Sistema Independiente de Verificación de Aforos para el Circuito Exterior Mexiquense, contrato que en 2013 fue adjudicado a la empresa Infraiber, de **Pedro Topete**, y que provocó los primeros roces con OHL México, que preside **José Andrés de Oteyza**.

Considere que es la misma firma que antes de la difusión de los audios contra OHL estuvo publicando desplegados y, desde que estalló el escándalo, ha enviado decenas de señalamientos adicionales.

Pero la cosa no para en el Estado de México. **Paulo Díez Gargari**, el representante legal de Infraiber, dice que ahora tienen a la Secretaría de Hacienda, de **Luis Videgaray**, detrás de ellos.

¿Cómo? Supuestamente, iniciando auditorías fiscales a 10 empresas, entre ellas Infraiber y Viabilis, también de Pedro Topete.

Además, dice el abogado, les han pedido a instituciones financieras que dejen de contratar los servicios de su despacho DGT Díez Gargari, pese a que han sido sus clientes durante años.

Cabe mencionar que, en la última grabación, los nombres de Díez Gargari y Topete son mencionados en una lista de personas que OHL México habría mandado investigar.

Financiero Petrolero

Los movimientos que haga en México **David Martínez**, dueño de Fintech investments, son para no perderles la pista.

Se lo decimos por cuanto que se trata de un financiero con acelerado protagonismo en negocios petroleros en México.

Martínez, que es originario de Monterrey pero que ha labrado su fulgurante carrera financiera desde Nueva York, es socio de la noruega Seadrill en la firma Seamex, una empresa que ostenta 5 contratos de servicios a Pemex de plataformas autoelevables.

Tómelo como un dato, pero son insistentes las versiones que explican la incursión de

este financiero en el negocio de hidrocarburos como señal de su cercanía con **Emilio Lozoya**, capitán de Pemex, como con ejecutivos de Televisa, de **Emilio Azcárraga**.

La pista que aquí le dejamos es que fue el jueves temprano cuando Martínez aterrizó en un Gruman 550 en el Aeropuerto del Norte, la terminal de aviación ejecutiva de Monterrey.

Hizo una visita relámpago a dos poderosos corporativos asentados en tierras regiomontanas.

Nos dicen que venía de Londres y que su agenda de trabajo incluyó reuniones con ejecutivos de Cemex, que encabeza **Rogelio Zambrano**, y de Alfa, de **Armando Gar-**

za Sada. Ojo, que una y otra compañía están más que involucradas en negocios que derivan de la apertura energética.

Por cierto, que los pilotos de Martínez anduvieron preguntando y preguntando por un chef, quizá para preparar los alimentos que el financiero cenaría, pues al caer de la tarde el Gruman partió rumbo a alguna ciudad de California.

Agenda Llena

Quien tiene una agenda apretada es **Pedro Joaquín Coldwell**, cabeza de la Secretaría de Energía.

Esta semana, tiene prevista la firma del primer contrato petrolero que en sociedad tienen Pemex, de **Emilio Lozoya**, y Tecpetrol, que a ni-



vel mundial dirige **Carlos Ormaechea**, ante la Comisión Nacional de Hidrocarburos, comandada por **Juan Carlos Zepeda**.

Recuerde que a inicios del año, la subsecretaria de Hidrocarburos, **Lourdes Melgar**, aseguró que este contrato se entregaría a partir de la voluntad de las dos petroleras por migrar un contrato que tenían en el 2003 bajo la modalidad de Obra Pública Financiada.

Le sigue la emisión de las bases de la cuarta fase de licitaciones petroleras, que incluirán los campos en aguas profundas, petróleo extrapesado y, si le agarran de buen humor, hasta las asociaciones de Pemex en campos donde hoy la empresa opera solita.

Para el 15 de julio anote la licitación de la primera fase de la Ronda Uno. Aquí, las empresas petroleras sí se medirán unas con otras para pelearse por los bloques que se ofrecen.

Por cierto, unos días antes, conoceremos el número total de las empresas que se animaron a participar en la segunda fase de la Ronda Uno, pues el periodo para inscribirse se terminará el próximo 3 de julio.

Con Luz Propia

Los que compartirán ahora la luz son tres de los más importantes bancos en el País.

Resulta que Banamex, de **Ernesto Torres Cantú**; Invex, capitaneado por **Francisco Javier Barroso Díaz**, e IXE, liderado por **José Marcos Ramírez Miguel**, recién recibieron luz verde por parte de la Comisión Reguladora de Energía para una planta fotovoltaica que les proveerá de energía.

Ésta se desarrollará en Los Cabos, Baja California Sur, bajo la modalidad de un permiso de autoabastecimiento, y tendrá una capacidad de 20 megawatts, de la que también se surtirán algunos hoteles de

aquella región turística.

Han iniciado con la excavación y cimentación de vallas, para luego proceder al montaje mecánico de los módulos fotovoltaicos.

Hacia finales del año deberán terminar con los trabajos y así quedar lista la puesta en operación.

CAPTANES@REFORMA.COM



ANA MARÍA MAGAÑA...

Es la nueva responsable en México de la Motion Picture Association (MPA), que vela a nivel mundial por los intereses de los principales estudios cinematográficos de EU. A ella toca cabildear a nivel legislativo para promover cambios legales como herramientas que combatan la piratería digital.